

Las razones del terremoto electoral de la Social Democracia

Como la dirección del Partido Socialista de Chile decidió recientemente su ingreso a la Internacional Social Demócrata se encuentra frente a un mapa político europeo totalmente diferente por cuenta las sucesivas derrotas electorales en Suecia, Portugal, España y Francia significará una adhesión muy poco feliz por las razones principales que vamos a conocer y, citando algunas declaraciones de organizaciones y de personas importantes que permiten aclarar aun mas sus motivos.

En primer lugar, dicho fracaso se debe al sistema neoliberal que aplican los Gobiernos socialistas de Mitterand y de Felipe González, quienes descuidaron las consecuencias sociales graves del citado modelo económico. La clase trabajadora se rebeló contra las injusticias a través de las innumerables huelgas en todos los sectores y por las promesas no cumplidas.

En segundo término, los sucesivos escándolos financieros y políticos de algunos dirigentes socialistas que la prensa y la derecha francesa principalmente han destacado permanentemente y, que la opinión pública se ha hecho eco. La palabra corrupción ha estado a flor de labios muy a menudo.

Por la primera razón consideramos que el Partido Socialista de Chile deberá definir rápidamente su accionar en materia económica por cuanto el modelo fracasado ya señalado es casi el mismo que se aplica en el Gobierno nuestro. Si se continúa apoyando dicha política a través de los Ministros de Hacienda y de Economía, éste último socialista, estamos ciertos que repercutirá desfavorablemente en las próximas elecciones municipales y, posiblemente podría crearse una seria crisis interna.

El modelo económico neo liberal y el apoyo casi permanente en política internacional prestado a los Estados Unidos - guerra del Golfo - por los socialistas franceses no se corresponde en absoluto a lo que el reciente 15º Congreso de la Confederación Internacional de los Sindicatos Libres, la Ciosl, cercana a las posiciones de la Social Democracia Europea adoptó en Caracas. Entre otros acuerdos conviene destacar el acrecentamiento de su accionar ante el FMI a fin de limitar el costo social excesivo de las políticas de ajustamiento estructural dirigidas en los países en vías de desarrollo.

El nuevo Secretario General de la CIOSL, el italiano Enzo Friso declaró la necesidad de desarrollar la defensa del Medio Ambiente en la acción sindical, promover la solidaridad internacional, hacer retroceder las tendencias al individualismo y combatir las tesis neoliberales que se atribuyen de manera indecente la victoria sobre el comunismo, pero limitando la libertad sindical ". Lamentablemente no son términos que debería usar el Partido Socialista de Chile.

Por otra parte, consideramos necesario dar a conocer en abono de nuestras posiciones dos declaraciones hechas en Caracas, una por el Director Regional del Banco Mundial, Armeane Choksi y, la otra, por un Asesor de la CEPAL, Joseph Ramos. El primero, dijo que lo que pudo llegar a ser un Golpe de Estado en Venezuela, se debió en gran medida al durísimo plan económico de choque aplicado. Es urgente poner atención a las crecientes necesidades sociales que ponen en peligro las reformas económicas, reformas que han detenido la inflación, pero mucha de esa nueva riqueza debe ser aun repartida equitativamente. Terminó diciendo que los Gobiernos deben poner atención especial a los sectores más pobres ".

La otra declaración hecha en Caracas fué que las reformas podrían estar en grave riesgo si se adoptan reformas económicas friamente y no se tiene una red de protección, los pueblos tal vez ya no quieren seguir esperando. Podría ocurrir que los pueblos de América Latina podrían remover a Gobiernos reformistas y volver al poder a regimenes populistas dispuestos a resistir la tendencia mundial a globalizar la economía y a poner mas atención en la economía doméstica ".

Por eso repetimos, es la hora de la reflexión. Los ejemplos que hemos citado sirven y enseñan. No es tarde para corregir errores.

Ivan Planells C.

Ginebra, 27 de marzo de 1992